
VERBALE RIUNIONE DESR DEL 9 GENNAIO 2023

Presenti in modalità da remoto:

Patrizio, Dante, Vincenzo, Alberto, Vito, Pier, Luciana, Dolores, Davide Biolghini, Ennio, Andrea,
Maurizio, Tiziana, Antonella, Luigi Rigamonti, Alessandro Patella.

1)    COMUNITA DEL CIBO

Patrizio fa il punto della situazione del percorso avviato ormai un anno fa, sono stati contattati
circa 100 soggetti di cui 50 (fra GAS, amministrazioni locali, produttori, enti e associazioni
ambientaliste) hanno aderito manifestando il loro interesse a partecipare. Prossimo step sarà la
definizione di una carta di intenti e di un piano operativo di lavoro per cui entro fine gennaio il
GDL DESR CDC si deve riunire. 

Davide B. presenta in sintesi il progetto “Per Comunità sostenibili e Locali del cibo” al quale il
DESR ha aderito come soggetto di rete in visione dello sviluppo della CDC. Il progetto mette in
relazione i DES lombardi attraverso la forma della co-progettazione al fine di facilitare e
accompagnare lo sviluppo dei relativi progetti, prevedendo anche la formazione di un animatore
territoriale (per ognuno dei soggetti) che verrà retribuito con la somma di € 5.000 grazie al
finanziamento co-partecipato dei vari partner con capofila FCT (Forum Cooperazione e
Tecnologia)

Patrizio candida Alberto Colzani come animatore territoriale e sottopone all'assemblea la
proposta che viene accettata all'unanimità;

 

2)    AMAP MADRE TERRA – COLTIVARE VALORE

Pier interviene e illustra la situazione di criticità che persiste nella gestione ed organizzazione del
lavoro in campo dopo aver saputo che anche Simone ha chiuso il suo rapporto di lavoro con MT
che attualmente non ha un referente col quale potersi coordinare/organizzare in campo.

Vincenzo concorda con Pier e ripropone l'incontro con Madre Terra che finora non è stato
possibile.

Dolores esprime le sue perplessità a riguardo del progetto, sin dalla suo concepimento,
conoscendo i rischi e le criticità nei rapporti con le cooperative sociali e in particolare con la
proprietà della Cascina Sant'Alberto. Chiede poi se sarebbe possibile costituire la CSA con un
altro produttore senza ledere le prerogative del progetto finanziato, Vincenzo risponde che se
sarà necessario si adotteranno misure per poterlo fare in accordo con i partners.

Luigi R. fa un inciso in cui elogia il lavoro di grande qualità svolto dalla cooperativa MT
nell'educazione e formazione degli ospiti della comunità ma nello stesso tempo ritiene che la
CSA non sia tra gli obiettivi primari di MT.

Si conviene di convocare con estrema urgenza un incontro  con Don Mapelli, presidente di MT,
con l'augurio di poter proseguire allineati per il raggiungimento degli obiettivi comuni.

 In particolare  l'incontro  dovrà servire a valutare come gestire l'ultimo anno del progetto  in
funzione della prospettiva della costituzione di una CSA, che per Amap e Desr dovrà
improrogabilmente essere in condizione di decollare con la stagione 3/24".

 

3)    PERCORSO GARANZIA PARTECIPATA SPG

Luigi R. aggiorna sul percorso ormai avviato e che vede coinvolti oltre ai soci AMAP interessati e
alla Coop. MT i tecnici Antonio Corbari e Daniela Ponzini insieme ai produttori : Cascina
Fraschina, Ortofficina, Bressan, Poscallone e Salteri. Soggetti coinvolti nella costituzione di un
comitato locale che darà il via alle procedure e alle visite in campo per arrivare a certificare sotto



il marchio “C'é Campo” le buone pratiche dei produttori interessati a partire da MT primo
beneficiario (come stabilito da progetto).

 

4)    PROGETTO NOCINO DESR/RIMAFLOW

Ennio illustra l'idea, nata qualche mese fa, di produrre un nocino con le noci di Marco Osti (Val di
Non) condivisa con Rimaflow/FuoriMercato che ha accettato con slancio offrendo di farsi carico
della produzione e distribuzione riconoscendo il DESR in quanto co-produttore. Il grafico di
Rimaflow sta elaborando le etichette che presto verranno fatte visionare ai soci DESR che sono
interessati al progetto. La prima produzione è prevista nel mese di giugno.

 

5)    FILIERA RISO

Patrizio comunica che è stato raggiunto il quantitativo minimo per la fornitura del riso carnaroli da
parte di Marco Cuneo e che ci sono ancora 10 Kg disponibili per chi fosse interessato. Aggiunge
che sono disponibili anche i sacchetti da 500gr. di riso forniti dalla sperimentazione di Rete Semi
Rurali e per chi volesse assaggiare per poi fornire un feedback ai produttori coinvolti può
acquistarli al prezzo di 2€ cad. Sottolinea infine l'importanza di questo assaggio che potrà dare il
via ad una nuova co-produzione DESR filiera del riso.

 

6)    INFRASTRUTTURE PARCO SUD

Patrizio si riferisce ad una comunicazione secondo la quale il 18 di gennaio nella Conferenza dei
Servizi verrà ripresa l'ipotesi di costruire la tangenziale Mortara – Malpensa e, considerate le
ultime evoluzioni negative nella governance del Parco, sarà importante come DESR partecipare
e manifestare contro queste iniziative politiche di consumo del suolo e distruzione di ecosistemi.

 

7)    CO-ENERGIA

Patrizio cede parola a Dante che illustra le iniziative del gruppo Sovranità Alimentare, nato in
seno a Co-Energia, con l'intento di costituire dei patti con vari produttori quali Adesso Pasta,
Tommasoni, La Buona Terra attraverso l'iniziativa della Sporta Solidale conclusa con successo a
fronte delle 880 sporte consegnate. Aggiunge però che dal bilancio di fine anno sono emerse
della criticità e dei malcontenti scaturite dagli aumenti di prezzo prospettati dagli stessi produttori.
Per fare il punto della situazione dei vari patti e dei progetti di Sovranità Alimentare ci sarà un
importante incontro domenica 5 Febbraio a Fidenza presso il condominio EcoSol.

Davide B. aggiunge e sottolinea quanto sia necessario confrontarsi e fare i conti insieme,
produttori e famiglie dei GAS a fronte della situazione di crisi economica che colpisce tutti
indistintamente. I malumori sono sostanzialmente richieste di rivedere il sistema di relazioni
affinché viri verso modalità di co-produzione sulla scorta di quanto già sperimentato in campo di
produzione e fornitura di energia. Invita dunque tutti a partecipare all'incontro di Fidenza.

Andrea chiede spiegazioni in merito alle sanzioni che hanno colpito anche Dolomiti energia così
come i Players internazionali legali alle energie fossili

Davide B. risponde che Dolomiti è stata sanzionata dall'autorità perchè ha praticato aumenti dei
prezzi dell'energia a scadenza di contratti senza tener conto di quanto era stato deciso da un
provvedimento del Governo che bloccava questi aumenti. Dolomiti nello stesso tempo si impegna
in futuro a praticare delle tariffe per prosumer non soggette alla oscillazioni di mercato.

Ennio interviene e sottolinea il suo disappunto sugli extra-profitti che anche queste aziende,
seppur green, come Dolomiti o E-nostra conseguono e vorrebbe che rendessero pubblico come
vengono impiegati o re-investiti questi ricavi e se davvero loro si dichiarano parte di un sistema di
economia solidale ed in che modo.



Davide B. chiude sul punto illustrando le iniziative di co-produzioni promosse grazie tavoli di
confronto aperti con E-Nostra e Dolomiti. Investimento diretto da parte di soci e consumo
organizzato sono le modalità possibili per la fornitura di energia pulita e svincolata dalle logiche
del mercato viziato dalla finanza. Nei primi mesi dell'anno ci sarà una raccolta di adesioni da
parte di Dolomiti per maggiori info :

https://www.co-energia.org/notizie/item/320-incontro-di-bergmo-con-dolomiti-epq.html

 

8)    VARIE

Vincenzo ricorda la vicenda aperta tra Rimaflow e SOS Rosarno dicendo che sostanzialmente le
cose sono sempre in sospeso e le due posizioni sembrano inconciliabili seppur Rimaflow sia
ancora disponibile ad un nuovo confronto.

Antonella pensa che sarebbe utile girare gli ultimi scambi di e-mail ufficiali tra DESR e SOS 
 Rosarno al fine di mettere tutti al corrente.

Andrea segnale un incontro pubblico in programma con E-Nostra organizzato dalla Associazione
Emma, seguirà invito e comunicazione ufficiale.

https://www.co-energia.org/notizie/item/320-incontro-di-bergmo-con-dolomiti-epq.html

